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主 催  石岡市議会

開 催 日 平成 30 年 10 月 25 日（木） 平成 30 年 10 月 26 日（金） 

時 間 午後 7時～午後 8時 45 分 午後 7時～8 時 30 分 

場 所 国府地区公民館 八郷総合支所 

参 加 者 17 名 25 名 

議員の出欠状況（Ａ：国府地区公民館、Ｂ：八郷総合支所 ◎：出席 ■：欠席）
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Ａ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ■ ◎ ■ ■ 

Ｂ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ■ ◎ ■ ■ 

内 容

１．開 会（勝村孝行議会改革推進特別委員長）

２．挨 拶（岡野孝男議長）

３．委員会報告（◎は委員長、〇は副委員長）

①総務委員会：新庁舎建設事業について

◎山本進、〇櫻井茂（発表）、徳増千尋、塚谷重市、

岡野孝男、菱沼和幸、勝村孝行、

②教育福祉環境委員会：石岡市立八郷中学校について

◎谷田川泰（発表）、〇大和田寛樹、池田正文、櫻井信幸、

小松豊正、玉造由美、新田茜

③経済建設消防委員会：委員会における請願審査と経過について

◎村上泰道、〇大槻勝男、関口忠男、石橋保卓、 

川井幸一（発表）、

４．意見交換

５．閉 会（池田正文副議長）

議会報告会の準備、運営については議会改革推進特別委員会が担当 

議会改革推進特別委員会

委 員 長 勝村孝行

副委員長 石橋保卓

委  員  菱沼和幸  村上泰道  櫻井茂  新田茜

Ⅰ．議会報告会の概要 

■
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お問合せ先 石岡市議会事務局 石岡市柿岡５６８０－１ 

TEL ０２９９－４３－１１１１（代表） 

E メール gikai@city.ishioka.lg.jp 

第３回 

市公認キャラクター 

満喫うさぎ カイ 

市公認キャラクター 

嗜みうさぎ モモア 

【石岡地区】 

１０月２５日（木）
 
 

午後 7 時～午後 8 時 30 分 

国府地区公民館 ２階会議室 

石岡市国府 5-7-1

【八郷地区】 

１０月２６日（金） 

午後７時～午後 8 時 30 分 

八郷総合支所 1 階会議室 

石岡市柿岡５６８０－１ 

Ⅱ．配布資料
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◎ ○

◎ ○

◎ ○

◎ ○

◎ ○

◎印：委員長 ○印：副委員長

塚　谷　重　市

氏　　名

岡　野　孝　男

池　田　正　文

谷田川 泰関　口　忠　男

石　橋　保　卓

石　橋　保　卓

櫻　井 茂

大　槻　勝　男

関　口　忠　男

菱　沼　和　幸

新　田 茜

議　会　構　成

役　職　名

議 長

副　議　長

鈴　木　行　雄

議会運営委員会

議会改革推進
特別委員会

山　本 進

徳　増　千　尋

菱　沼　和　幸

谷田川 泰

櫻　井　信　幸

新　田 茜

勝　村　孝　行

村　上　泰　道

島　田　久　雄

川　井　幸　一

勝　村　孝　行

村　上　泰　道

石　橋　保　卓

委 員委 員 会 名

常

任

委

員

会

総　　務

教育福祉環境

経済建設消防

櫻　井 茂 髙　野 要

岡　野　孝　男

勝　村　孝　行

大和田　寛　樹

小　松　豊　正

池　田　正　文

玉　造　由　美

※議会構成は、報告会開催時（H30.10.25）の構成となります。

大和田　寛　樹
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石岡市議会 

議会報告会式次第 

一、開会 

一、挨拶 

一、総務委員会     報告・質疑応答 

一、教育福祉環境委員会 報告・質疑応答 

一、経済建設消防委員会 報告・質疑応答 

一、意見交換 

一、閉会 
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議案 調査

18



議案 調査
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議案 調査
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議案 調査
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議案 調査
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議案 調査
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１．常任委員会発表時の質疑

◆総務委員会（新庁舎建設事業についての報告後）

10 
月

25 
日

質問

新旧庁舎で経済部が載っていないが、どうなるのか。こっ

ちからバスで 540 円、往復で 1080 円。経済部をこっちに石

岡に持ってきて欲しい。

回答
八郷総合支所で現状のままという説明を受けています。

議会では一般質問等で複数の議員が意見を述べています。

再質問

農業委員は八郷の方が多いから八郷でいいだろうけど旧市

内は活性化なんて何にもやりゃしない。今日だって市内の区

長さんがここに何人来ているか。３日間のおまつりだけが観

光じゃないから。

再回答

経済部の配置については様々な意見が有ります。ご意見は

執行部に伝えてまいります。

区長さんの事は、市民懇談会と連続してしまったことも有

るのか、議会報告会の日程は市民懇談会よりも先に決めてい

るのでご容赦ください。

10 
月

25 
日

質問

石岡は活動する場が無い。絵とか作品を展示するが無い。

新庁舎の中で考えているのか。

食堂は作るのか伺いたい。

回答

ロービーを入ってすぐ左側に、多目的ホールを用意してお

り、作品展示の場的なものを用意したいという説明がされて

います。

　食堂を作るという説明は無く、カフェで軽食をとれるとい

う事でした。

再質問
市民が利用できるような食堂があるといい。安いお金で食

事ができるといい。 

再回答 ご意見として伝えてまいりたいと思います。 

10 
月

26 
日

質問
新庁舎における 4F フロアの利用は議会のみか。新庁舎であ

るので無駄のない利活用に努めてもらいたい。 

回答
4F フロアは議会関連が主であるが職員の利用できる会議室

も複数ある。 

Ⅲ．質疑応答・意見交換について 
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10 
月

26 
日

質問 八郷総合支所の利活用案の図書館は決定事項なのか。 

回答
執行部の素案であり、今後関係部署と協議し、H32 年度から

の利活用を目標にしている。 

10 
月

26 
日

質問
八郷総合支所の利活用案の中に「けやきの家」とあるがどの

ような施設なのか。 

回答 国府四丁目の「障害者福祉施設けやきの家」である。 

提言

昨年開館した、「こども図書館本の森」は子供達に大変喜ば

れている。距離的に利用にハンデのある八郷地区の子供達や、

年輩者の生涯学習の観点からも、八郷総合支所の利活用案の

図書館は是非とも幅広い年代に対して、利便性の良い充実し

たものにしてもらいたい。

◆教育福祉環境委員会

10 
月

25 
日

質問

石岡中学校で、避難訓練があったんですが、車で入った人達

はどこにも出口が無い。本当に退避すらできない。石岡中学校

は避難路を確保していただきたい。

回答
指摘部分は工事が始まっていると聞いている。早急な工事

が必要であると認識しており執行部に要請する。

10 
月

25 
日

質問
報告が八郷中学校のグランドだけなんですが、福祉の面は

どういう風になっているのか。

回答

時間の関係上、説明が 2つ 3つの部署にわたると十分な説

明ができないのではないかとの考えで、八郷中学校グランド

の説明だけにさせていただいた。 

再質問

石中の中学生が夜 9 時ごろ明かりをつけて自転車で、城南

中学校から帰ってくる。子供の安全について教育委員会とし

てどのように把握されているのか。 

回答 　教育委員会の方に、きちんと対応するようにと伝えます。 

10
月

26
日

質問

これまでの経緯を含めた八郷中学校グラウンド整備の背景

がわかりにくいので、今回の改修計画の金額を含めた妥当性

について説明してもらいたい。

回答

中学校開校時及び一度目のグラウンド改修において、設計

や完了検査が十分でなかった疑いがある上に、施工業者への

瑕疵担保責任が明確に規定されていなかった反省がある。し

かし、グラウンドの現状から改修の必要性は急務であり、これ

までの反省を活かし委員会としても、仕様や金額など十分に

検証しながら事業の経過をチェクしている。
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◆経済建設消防委員会

２．意見交換における発言・質問

10
月

25
日

質問
地域おこし協力隊。国から補助金をもらってどのような活動

をしているのか。活動状況をもっとＰＲして欲しい。

回答

地域おこし協力隊の活動ですが、昨年は 4名の隊員が活動。 

移住定住分野は，東京で開催の移住セミナーへの出展や，東京

圏の方を対象とした，移住ツアーを実施。市の移住ポータルサイ

ト「みっぺ」を立ち上げている。

中心市街地活性化分野は，石岡カフェの魅力アップにつながる

店内配置やメニュー看板、照明を工夫し，新たなメニュー作りに

取り組んでいる。さらに高校生などと協力したワークショップ壁

塗りの開催や，映画上映会を実施し賑わいづくりを行っている。 

農林業振興分野は，つくばね森林組合や製材所に協力いただ

き，積極的に現場に入り，木材の切り出しや製材などの研修をつ

み，炭焼きなどにも取り組んでいる。

観光振興分野は，朝日里山学校で、市民の交流スペースを設置。

農産物を活用した食の体験イベントを開催した。本年度は，市民

の交流スペースを図書室に改装し，カフェをオープンしている。 

今年度、ご夫婦で隊員になられた方がおります。７月のサマ

ーフェスタでは，「石岡いいね」と題し，石岡の歴史・文化の

PR を実施しました。今後は，様々な場面での情報発信を行って

いく予定です。なお隊員の活動経費は国から交付税で措置され

ています。

10
月

25
日

質問
石岡駅東口の所にＢＲＴの所に沢山の土が盛ってあるが何の

ために盛ってあるのか。

回答 市役所の工事に使う、外構工事に使う土です。

10
月

26
日

質問

石岡駅東側の鹿鉄跡地利活用案として、お祭りなどのイベント

時の臨時駐車場とあるが無料や有料などどのような検討がなさ

れているのか。

回答

現時点では、進入路がない跡地を利用するため、整備の一つと

しての市道の設置であり、具体的な利活用については検討中であ

る。

提言
市道整備後、市民に対して利便性の高い活用について検討して

もらいたい。
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10
月

25
日

提言

石岡と言えば霞ヶ浦と筑波山なんです。だけど何か、これが生

かされない。水郷筑波国定公園の中心地です。筑波山に登るのも

茨城空港に行くのもここが発着点なんです。 

議員皆さんで、市民の意見をいただいて石岡を活かしていた

だきたい。 

人口は、合併１３年目で 8200 人も減った。これは大変なこ

とです。市民みんなで人口増について考えていきたい。

10
月

25
日

提言
青年団体が興すイベントについて市民にアピールする場を提

供してほしいと思います。

10
月

26
日

質問
石岡駅西口ロータリー内にある電柱はいつ撤去できるのか。

危険性を感じる。

回答

国は電線地中化の共同溝設置を推奨しており、共同溝は設置済

で現在は地権者と協議中。撤去完了は年度末から新年度早々の頃

と説明を受けている

10
月

26
日

提言

朝日トンネル開通により、石岡市への交通アクセスは向上し

た。国内に限らず、海外にも目を向けて交流人口増加に向け一層

の努力を願いたい。

10
月

26
日

質問
つくばエクスプレスの茨城空港への延伸計画は進捗している

のか。

回答

つくば、土浦、小美玉、行方、鉾田、かすみがうらの各市と TX

延伸議員連盟を立ち上げ、関係部署への要望活動を実施してい

る。 

10
月

26
日

提言

石岡市の情報発信や PR 手法について、インターネット環境のな

い方々へ、なめがたエリアテレビを参考に検討してはいかがで

しょうか。
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Ⅳ．アンケート調査について 
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若松・府中・元真地・東石岡杉の
井・東光台・若宮・小目代若松
東・東の辻・中津川・南台

芦穂・林・細谷・小山田・瓦会吉
生・柿岡・東成井・陣場・小幡新
地・片岡・根小屋・佐久・恋瀬

男　性 女　性 男　性 女　性
14 1 18 0

30歳代 1
40歳代 2
50歳代 1
60歳代 3 10
70歳代 3 3
80歳代 2 1
未記入 3 1 3
回  覧 3 16.6% 3 13.6%
広  報 7 38.9% 9 41.0%

ﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞ 1 5.6% 0 0.0%
議  員 1 5.6% 2 9.1%

知人紹介 2 11.1% 3 13.6%
その他 4 22.2% 5 22.7%

良  い 8 53.3% 15 83.3%
悪  い 0 0.0% 0 0.0%

どちらともいえない 7 46.7% 3 16.7%
未記入 0 0.0% 0 0.0%
良  い 11 73.4% 17 94.5%
悪  い 2 13.3% 1 5.5%

どちらともいえない 2 13.3% 0 0.0%
未記入 0 0.0% 0 0.0%

特記事項

良  い 13 86.6% 16 88.9%
悪  い 0 0.0% 0 0.0%

どちらともいえない 2 13.4% 2 11.1%
未記入 0 0.0% 0 0.0%

分かりやすかった 5 33.3% 9 50.0%
分かりにくかった 0 0.0% 0 0.0%
どちらともいえない 6 40.0% 5 27.7%

未記入 4 26.7% 4 22.3%

●年に2，3回開催して欲しい　●防犯パトロールについて　●石岡市の街づくりについて
●議会内の具体的状況　●少子化対策　●医師不足対策について　●公共施設の集約について
●コンパクトシティの在り方について　●同様のままで良い　●市の財政について　●ライフラインの再編
●人口減の対策について

●とても分かりやすかった　●参加して良かった　●市長にも参加頂きたい　●内容が濃くて良かった
●ポイントを絞った説明だともっと理解出来る　●継続して開催して欲しい　●勉強になった
●大変意義のある報告会だった

年 齢

２．性　　別

国府地区公民館
10月25日（木）
午後7時開催
参加者数　17名
回答者数　15名

質問項目

１．住所(地区名)

午後一・日中が良い

第３回議会報告会

３．報告会
参加のきっ
かけ   

(複数回答可)

(５）次回の報告会に希望する内容

(６）その他感想、議会への意見等

議　会　報　告　会　の　感　想

(1）開催時期

(2）時間帯

(3）開催場所

(4）内 容

17時頃が良い

八郷総合支所
10月26日(金)
午後7時開催
参加者数　25名
回答者数　18名
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Ⅴ．会場の様子（写真） 
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 石岡市議会は、市民の皆様に身近な政治の舞台である市議会に関心を持って頂くだ

けではなく、皆様がまちづくりに参加できるような議会を目指し、これまで議会改革

を進めてまいりました。議会改革の一環として平成 26 年に制定した石岡市議会基本

条例には、市民の皆様の多様な意見を把握し政策立案に反映させるため、議会報告会

及び意見交換会の実施を盛り込みました。この議会基本条例に基づき、今回までに３

回の議会報告会を開催し、延べ６会場 135 名の皆様のご参加を頂いたところです。 

（１）報告内容について

 議会報告会の報告内容につきましては、これまでいずれも常任委員会ごとの報告

とさせて頂きましたが、第２回報告会において参加者から「執行部の事業説明と変

わらない」「議会での議論の内容が見えにくい」などのご意見を頂戴いたしましたの

で、今回の第３回報告会では、議会ならではの報告会を目指し、各常任委員会での

議論の内容を分かりやすくお伝えするよう、資料や説明で工夫をいたしました。参

加者アンケートの結果等からも一定の評価は頂けたのではないかと思われますが、

市民の皆様にとってより分かりやすく、より満足度が高い内容となるよう、引き続

き工夫を重ねてまいりたいと考えております。

（２）今後の議会報告会について

 これまでに開催した報告会の際に頂戴いたしましたアンケート結果などから、開

催時期や時間帯、場所、報告の内容など、回数を重ねるごとに改善を図ってきたと

ころですが、より多くの方にご参加を頂き、よりご満足を頂き、議会活動にご理解

を頂けるよう、報告のスタイルはもとより、周知方法や報告の内容、頂いたご意見

の議会での議論への反映方法など、今後もさらなる改善を図りつつ、議会基本条例

に定めた「開かれた議会」を目指し、継続的に議会報告会を実施してまいります。

平成 31年 2 月 26 日 

石岡市議会議長 岡 野 孝 男

Ⅵ．総括
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